



Síntesis Informativa

27/noviembre/2023

SECRETARIO

Amplía gobierno suspensión de cuota a importaciones de fertilizante

El Gobierno de México acordó ampliar, al 24 de noviembre de 2024, la suspensión del cobro de las cuotas compensatorias impuestas a las importaciones de sulfato de amonio, el fertilizante que más se emplea en el campo nacional, originarias de Estados Unidos y China. La Asociación Nacional de Comercializadores reconoció el trabajo y compromiso con el sector primario y los productores por parte del presidente Andrés Manuel López Obrador y de los secretarios de Agricultura y Desarrollo Rural, Víctor Villalobos Arámbula, y de Economía, Raquel Buenrostro Sánchez. Contra Réplica, 12

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/lmagenes_27112023/27112023000570nc.pdf

SECRETARÍA

B-537 Crea Agricultura nuevo esquema de trazabilidad de la ganadería de México La Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural, a través del Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria (Senasica), instaló el Consejo Directivo Nacional (CDN) de los sistemas nacionales de Identificación Individual de Ganado y de Identificación Animal (SINIIGA-SINIDA), con lo cual entra en operación el nuevo esquema de trazabilidad para fortalecer al sector pecuario nacional. Milenio Diario, 23 / Heraldo de México, 23 / Excélsior, 2

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/lmagenes_27112023/27112023000540nc.pdf https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/lmagenes_27112023/27112023000415nc.pdf https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/lmagenes_27112023/27112023001124nc.pdf https://www.quadratin.com.mx/economia/crea-agricultura-nuevo-esquema-de-trazabilidad-de-la-ganaderia-de-mexico/

https://acustiknoticias.com/2023/11/establece-agricultura-nuevo-esquema-de-trazabilidad-de-laganaderia-del-pais/

https://www.voragine.com.mx/2023/11/26/establece-agricultura-nuevo-esquema-de-trazabilidad-de-laganaderia-del-pais/

https://twitter.com/jrz3061/status/1728916084965716086

https://twitter.com/AcustikInforma/status/1728895564744696077

Sader busca producir una zarzamora de alta calidad

Un grupo multidisciplinario del Instituto Nacional de Investigaciones Forestales, Agrícolas y Pecuarias (INIFAP) desarrolla tecnología para producir plantas de zarzamora con alta calidad genética en laboratorios de cultivo de tejidos y viveros, destacó la Secretaría de





Agricultura y Desarrollo Rural. México quiere elevar la productividad en los huertos de zarzamora, un fruto rico en vitaminas (A,B1,B2, CyE), minerales (potasio, fósforos, hierro, sodio, magnesio, manganeso, selenio, zinc, cobre y calcio), ácido fólico y niacina, trabajando en la mejora genética del fruto, destacó la **Secretaría de Agricultura. 24 Horas, 18** https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes 27112023/27112023000854nc.pdf

Secos, 80% de los municipios...

Chihuahua es el estado que reporta más hectáreas siniestradas, principalmente de maíz y frijol, por lo que se prevé una baja en la producción de hasta 40 por ciento para algunas zonas del estado. La Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader) indicó que entre enero y septiembre de este año el estado registró 193 mil 266.15 hectáreas siniestradas, seguido de Zacatecas, con 153 mil 684.15 hectáreas y de San Luis Potosí, con más de 64 mil hectáreas de cultivos afectados. Ante ese panorama, Arturo Zubia Fernández, jefe del Departamento de Agricultura de la Secretaría de Desarrollo Rural, informó que el Gobierno de Chihuahua emitió la declaratoria de desastre por razón de sequía, a pesar de que a nivel federal no declararon la emergencia técnica, por lo que destinó recursos para apoyar al sector, pues se prevé que para febrero, marzo y abril próximos la situación se agrave. El Sol de México, 1 /El Sol de Toluca, 22

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/lmagenes_27112023/27112023000477nc.pdf https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/lmagenes_27112023/27112023000461nc.pdf

Dudan que disminuyen importaciones de frijol

El incremento al precio de compra por kilo de frijol que ofrece el esquema de Precios de Garantía no ayudará a reducir las importaciones de ese alimento, de acuerdo con especialistas. La Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader), en coordinación con Seguridad Alimentaria Mexicana (Segalmex), anunció la semana pasada un aumento de casi cuatro pesos por kilo de frijol adquirido a micro y pequeños productores, con la intención de ofrecer mayor certeza a los agricultores y reducir las importaciones. Sin embargo, para Grupo Consultor de Mercados Agrícolas (GCMA), esta medida, que ya está vigente, se queda corta. Reforma, 5

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_27112023/27112023001263nc.pdf

Justa medida / Sequía y emisiones / David E. León Romero

Cerca del 60 por ciento del territorio de nuestro país presenta algún grado de sequía, siendo los estados más afectados Sonora, Chihuahua, Sinaloa, Nuevo León y Zacatecas. La sequía ha afectado profundamente las cosechas de distintos productos, entre ellos el frijol, maíz, azúcar y cítricos. Las afectaciones deben entenderse como una caída en la producción de los mismos que repercute en un incremento en los precios. Con base en cifras de la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural** más de 500 mil hectáreas de cultivos se han visto afectadas. La Razón, 10

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_27112023/27112023001167nc.pdf

Hoja 2 de 10

Municipio Libre 377, PB ala B, Col. Santa Cruz Atoyac, Benito Juárez, CP. 03310, CDMX Tel. (55) 3871 1000 www.gob.mx/agricultura





En Chapingo, análisis para modernizar la investigación

La **Universidad Autónoma Chapingo (UACh)** celebrará el primer foro de análisis y discusión "Definiendo el futuro de la investigación", que reunirá a especialistas en los ámbitos productivo, social y académico del sector agropecuario y forestal. Entre los temas que abordarán se encuentran "Revitalización de la investigación entre saberes comunitarios, especies y semillas nativas"; a cargo del doctor Raúl Nieto Ángel; "De la investigación a la innovación, implicaciones universitarias", impartido por el doctor Roberto Rendón Medel, y "Prioridades del sector agropecuario gubernamental en materia de desarrollo científico y tecnológico", al frente de la doctora Verónica Bunge Vivier. **Milenio Diario, 21**

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes 27112023/27112023000536nc.pdf

Nombres, Nombres Y... Nombres / Alberto Aguilar

El gobierno de Andrés Manuel López Obrador se ha mostrado activo al emitir el Paquete Contra la Inflación y Carestía (PACIC) y el APECIC, ambos con diversas medidas para neutralizar el alza de precios. Se diseñó una canasta de seguimiento a 24 productos y hasta se eliminaron aranceles en mayo pasado a 66 fracciones arancelarias de alimentos, entre ellos carne de pollo, cerdo y res con vigencia al 31 de diciembre. Economía la amplió al 24 de noviembre del 2024 y algo similar tendría quedarse con la importación de pechugas de pollo, pierna y lomo de cerdo y diversos cortes de res, que con la supervisión de **Senasica** que lleva Francisco Javier Calderón, se han traído para ya no depender sólo de EU y Canadá. **El Sol de México**, 16 https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/lmagenes_27112023/27112023000530nc.pdf

Tiraditos / Senasica: contratos dirigidos

Hace un año que Javier Trujillo dejó de ser titular del **Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria (Senasica),** en medio de escándalos que dejaron mal parada a esta institución, y ahora el nuevo encargado, Francisco Javier Calderón Elizalde, que había logrado mantenerse exento de quejas o acusaciones, está a punto de entrar al ojo del huracán. Y es que, nos comentan, todo indica que no ha logrado tomar el control interno administrativo de esa área, y comienzan a circular menciones sobre procedimientos a modo para la adjudicación de los diferentes contratos. **Contra Réplica, 2**

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_27112023/27112023000424nc.pdf

Cancelan una demanda penal contra ex director jurídico de Segalmex

Luego de las diversas acusaciones y órdenes de detención que se han girado en relación con el millonario fraude que se ha descubierto al interior de la empresa **Segalmex**, ahora las investigaciones y las resoluciones legales dan un giro sorpresivo. Esto luego de que un tribunal federal canceló de forma definitiva la acusación penal contra Carlos Antonio Dávila Amerena, ex director de Asuntos Jurídicos de la citada empresa, por la presunta compra simulada de 7 mil 800 toneladas de azúcar por 142 millones de pesos. **Uno más uno**, 8

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_27112023/27112023000029nc.pdf





DIARIO OFICIAL (MADRUGADA)

AVISO por el que se da a conocer información relativa a solicitudes de títulos de obtentor de variedades vegetales, correspondiente al mes de septiembre de 2023. https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5709554&fecha=27/11/2023#gsc.tab=0

AGRICULTURA

Censo del Inegi revela los problemas que enfrentan productores del campo

Alto costo de insumos y servicios, baja de precios o disminución de ventas e inseguridad son los principales problemas que enfrentan los agricultores de la Ciudad de México. De acuerdo con el Censo Agropecuario 2022, difundido la semana pasada por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), en la capital del país existen 149 mil 431 hectáreas rurales, de las cuales 36.7 tienen uso o vocación agropecuaria, 47.3% con aprovechamiento forestal y 16% sin ningún uso o vocación. Sin embargo, sólo se reportan 17 mil 143 hectáreas de superficie agrícola con producción activa, de las cuales en 92.7% los cultivos son de temporal, mientras el resto es mediante riego. La Jornada, 32/ El Sol de Toluca, 3/ El Valle, 13

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_27112023/27112023000718nc.pdf https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_27112023/27112023000414nc.pdf https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_27112023/27112023000368nc.pdf

Reporte económico / Censo Agropecuario 2022 / David Márquez Ayala

El 21 de noviembre el INEGI dio a conocer los resultados definitivos del Censo Agropecuario 2022, el noveno que se realiza en la historia del país (el octavo fue en 2007), cuyos resultados principales reproducimos aquí en apretada síntesis. La superficie total de México es de 196.3 millones de hectáreas, de las cuales 4.6 m (el 2.3%) son área ocupada por centros de población, caminos y cuerpos de agua; y 191.7 millones (el 97.7%) se consideran área rural. De ésta, 88.1 millones de hectáreas (45.9%) no tiene uso agropecuario y forestal, 15.6 m (8.2%) son área forestal, y 87.9 m de hectáreas (45.9%) se consideran de uso agropecuario. La Jornada, 23

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes 27112023/27112023000691nc.pdf

PIB crece 1.1% en jul-sep hila ocho trimestres con expansión

El sector primario fue el más dinámico, aunque su aportación a la economía es inferior que la de industria y servicios. Al desagregar esta foto de la economía en el tercer trimestre, se observa que el sector más dinámico fue el de actividades primarias, correspondientes a la agricultura, ganadería y pesca, con un avance de 2.6% respecto del trimestre anterior. Pese al dinamismo, tiene la más baja aportación al PIB general. El Economista, 1

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes 27112023/27112023000704nc.pdf





Sorprende repunte de economía al tercer trimestre

Las actividades secundarias o de la industria crecieron 1.3 por ciento a tasa trimestral, sumando 10 trimestres con datos positivos, mientras que las terciarias o de servicios, subieron 0.9 por ciento, y ligó ocho periodos con avances. Las actividades agropecuarias avanzaron 2.6 por ciento trimestral. El Financiero, P.p 1

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_27112023/27112023001156nc.pdf

27 de 32 entidades crecerán económicamente en 2023

El 2023 será el año en que 27 de las 32 entidades federativas recuperen su dinamismo que se diluyó durante la pandemia, lo cual refuerza el optimismo de terminar el año con un crecimiento del PIB nacional de 3.2%. Asimismo, se prevé que los sectores de mayor peso como Comercio Mayorista y Manufacturera e incluso Agropecuario podrían aumentar su tasa de crecimiento del PIB en 2024, lanío por un mayor consumo doméstico, como por un viraje positivo fue la inversión y mayores exportaciones. **Contra Réplica**, 1

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes 27112023/27112023000565nc.pdf

Sequía afecta a 8 de cada 10 municipios del país

La sequía alcanzó en el país un nivel no visto al menos en el último quinquenio. En Hidalgo, el secretario de Agricultura, Napoleón González, dijo que hay afectaciones en 85.7% del territorio estatal. En el estado de Chihuahua, los datos oficiales indican que la superficie sembrada de maíz forrajero se redujo 75%; y en uno de sus municipios, Parral, los productores reportan que 96% de la cosecha de sorgo se perdió a causa de la sequía. Consultado al respecto, Juan Cortina, presidente del Consejo Nacional Agropecuario, dijo a Organización Editorial Mexicana que la sequía afecta a cultivos como maíz, caña, fríjol y arroz. El Sol de Toluca, 22 https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/lmagenes_27112023/27112023000461nc.pdf

Hay optimismo por las Iluvias... mientras no haya heladas

Las Iluvias de los últimos días han generado un panorama alentador en el sector agrícola, consideró Jesús Padilla Estrada, titular de la Secretaría del Campo (Secampo). Esta agüita nos está cayendo de maravilla", expuso el funcionario, pues servirán para rescatar los abrevaderos y mantener la pastura, eso mientras sólo esté nublado y no haya heladas. Aunque una parte de la producción de frijol ya no se va a poder recuperar ante la sequía que se vivió, ahora con las lluvias en "algo se va a beneficiar a los productores". El Financiero, 39 https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/lmagenes_27112023/27112023001230nc.pdf

El Largo Plazo / La amarga economía del jugo de naranja/ Édgar Amador

México es el cuarto mayor productor de naranja del mundo, pero produce la cuarta parte que Brasil. Las variaciones climáticas de los últimos años, junto con una bacteria específica, han menguado la producción en tres de los mayores productores: Brasil, México y EU, lo que ha creado una reducción sensible de la oferta global. El clima es claramente la variable más





importante en la remontada del precio de la naranja y su jugo, lo cual ha sido benéfico para los vendedores, pero mala noticia para sus compradores, quienes además han enfrentado una carestía generalizada en el resto de los bienes y servicios. Excélsior, 4

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_27112023/27112023001130nc.pdf

En Edoméx impulsan políticas públicas de autosuficiencia alimentaria

Los datos estadísticos obtenidos en el Censo Agropecuario 2022 serán clave para diseñar un plan de desarrollo estatal y sectorial integral para los productores de la entidad, precisó María Eugenia Rojano Valdés, Secretaria del Campo. Durante su participación, Jaime Hernández Vergara y Jorge Valdovinos Espinosa, Coordinadores Estatales del INEGI de las zonas Poniente y Sur, respectivamente, señalaron que en el Estado de México la superficie de uso o vocación forestal suma 1.3 millones de hectáreas, de éstas, 801 mil 100 hectáreas se destinaron a uso agrícola: 688 mil 243 para producción agropecuaria y 15 mil 468 para producción forestal. Asimismo, indicaron que el aguacate es el cultivo perenne más importante por superficie cultivada con una producción de 60 mil 932 toneladas, mientras que la mano de obra en la actividades agropecuarias o forestales se conforma de 2 millones 768 mil 189 personas, de los cuales 31.8 por ciento son mujeres y 68.2 por ciento son hombres. Diario Amanecer / EdoMex, 10

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_27112023/27112023000159nc.pdf

Cuentas y Cuentos / EdoMéx: Ante el caos, una cirugía mayor / Joaquín Vela González Las condiciones en las que encontró la economía del Estado de México, la Maestra Delfina Gómez en el inicio de su gobierno son buscando algún calificativo suave, por lo menos caóticas. Los sectores productivos están destruidos como después de una guerra: la agricultura creció 0.4% entre 2008 y 2020 y la industria creció sólo 1.5 % en el mismo periodo. La dinámica del sector agropecuario también es dramática porque después de ser calificado este sector agrícola mexiquense como el "granero del país" al valle de Ixtlahuaca, que se sitúa entre Toluca y Atlacomulco, así en todo el estado prácticamente fue borrado en cuanto a su aportación al PIB estatal ya que actualmente solo contribuye con el 1.3% del PIB estatal. De esta manera es alentador que se destine una buena cantidad de recursos para promover la actividad en el campo (3,710 millones) que reactiven este importante sector. La Calle / Edomex /, 2

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/lmagenes_27112023/27112023000304nc.pdf

El Campo nos da mucho cuidémoslo, consumamos más lo que es natural: Yoselin Mendoza Ramírez

Al inaugurar la "Primera Expo Agropecuaria Nicolás Romero 2023", cuyo objetivo es dar a conocer la importancia de este sector a instancias educativas y la ciudadanía en general, en representación del alcalde, Armando Navarrete López, la sindica municipal, Yoselin Mendoza Ramírez, destacó la trascendencia que tiene el campo, ya que es la fuente principal de donde





se obtienen los alimentos que consume el ser humano y por lo mismo, se requiere cuidarlo. Heraldo Estado de México, 8

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_27112023/27112023000904nc.pdf

Inquieta vigilancia de transgénicos

En el País se observa un crecimiento de las importaciones de granos amarillos de países de producción biotecnológica. Si bien alimentos como la tortilla y platillos tradicionales se preparan con maíz blanco, del que México es autosuficiente en producción, aún no se define de quién será la responsabilidad de vigilar que los granos amarillos que tiene uso pecuario y procesos agroindustriales, principalmente, no lleguen al consumo humano. Reforma, 19 https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/lmagenes_27112023/27112023001151nc.pdf

Conflicto agrario deja masacres en tierra oaxaqueña

Este fin de semana, Oaxaca sumó su segunda masacre en menos de cuatro días por conflictos agrarios y, aún sin cumplirse un día, dos personas más fueron acribilladas la madrugada de ayer. Con lo que sumarían al menos 19 víctimas mortales. De acuerdo con el informe que presentó la Fiscalía estatal, el móvil del crimen sería una pelea de tierras entre los habitantes de las localidades de Santiago Mitlatongo y Santa Cruz. 24 Horas, 12 https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_27112023/27112023000773nc.pdf

Grupo Bimbo reporta que el 92% de su energía eléctrica proviene de fuentes renovables Grupo Bimbo realizó en México su Cumbre Global de Sustentabilidad, donde se reunieron los principales actores de la cadena de valor de la empresa, quienes acordaron buscar soluciones para los retos globales actuales, así como presentar nuevas prácticas y avances en Estrategia de Sustentabilidad, buscando llegar al 2050 con cero emisiones netas de carbono. Como parte del proceso de descarbonización, la empresa compartió detalles de su Eje de Agricultura Regenerativa, capacitando a más de 570 agricultores mexicanos para utilizar esta práctica regenerativa, además de sembrar más de 86 mil hectáreas de trigo y maíz con este método de labranza. El Economista, 17

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes 27112023/27112023000763nc.pdf

Shell entra al ramo de cafeterías en México

Ingresa a otro segmento de negocios con "Shell Café" donde también estarán a la venta alimentos desde hace algunos años, ya es común ya ver en México estaciones de gasolina de la empresa petrolera Shell, pero con la finalidad de enriquecer la experiencia de sus clientes, ha decidido elevar la misma con el servicio de cafetería similar a Starbucks así como The Company, que se ve en algunos paraderos en carreteras. Para ello, tras celebrar una alianza con expertos de café para el desarrollo de mezclas exclusivas de calidad premium, producidas en Veracruz y Oaxaca, recién Ingresó en México en un nuevo segmento de negocios, con las





llamadas "Shell Café", donde también estarán a la venta alimentos y otras bebidas preparadas. **Ovaciones, 25**

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_27112023/27112023001335nc.pdf

NL considera necesario analizar impacto de compartir vías férreas

De acuerdo con el Anuario Estadístico Ferroviario 2022 de la Agencia Reguladora del Transporte Ferroviario, el servicio público de transporte ferroviario de carga movilizó 128.45 millones de toneladas, 1.10% menos que en el 2021. Los tres grupos de productos que mantienen la mayor concentración de carga transportada son los industriales (46.74%), agrícolas (26.46%) y el petróleo y sus derivados (11.59%). El Economista, 49 https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_27112023/27112023000928nc.pdf

PESCA/ACUACULTURA

Sansores llama a la unidad para rescatar la actividad pesquera

En un esfuerzo por fortalecer la colaboración con el sector pesquero y acuícola, la gobernadora de Campeche, Layda Sansores San Román, inauguró la segunda reunión de trabajo de la Asociación Nacional de Titulares de Acuacultura y Pesca (ANTAP), celebrada con la participación de los estados de Sinaloa, Yucatán, Tamaulipas, Veracruz, Baja California, Baja California Sur, y Campeche. Por su parte, Alma Rosa García Juárez, presidenta de la ANTAP y secretaria de Pesca y Acuacultura del estado de Baja California, dijo gue el espíritu de la asociación que preside es "atender de manera solidaria y fortalecida el llamado de los sectores pesquero y acuícola, pero también es hacer visible el llamado ante todos los niveles de gobierno". El Economista, 14

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/lmagenes_27112023/27112023000751nc.pdf

Desplegado / Gobierno de México

Protejamos a La Vaquita, su supervivencia, nuestra responsabilidad. Ayudemos a mantener sano nuestro Alto Golfo con artes de pesca sustentables por el bien de nuestras familias y del medio ambiente. Heraldo de México, 27

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_27112023/27112023001251nc.pdf

INGENIOS/AZÚCAR

Azúcar, el motor del municipio

Antonio Casillas Díaz, presidente municipal de Tala, Jalisco, platicó sobre las principales actividades económicas del municipio, como la producción de azúcar, actividad que mueve la economía local, así como la escultura de obsidiana y la agricultura, la cual es la principal actividad económica de Tala. En la entrevista, conducida por Adrián Rubalcava y Brenda Ruiz





para Heraldo TV, se destacaron las vialidades con las que cuenta esta población y que conectan al Aeropuerto Internacional de Guadalajara, además, un Circuito Metropolitano que permite el acceso y salida de mercancías locales y estatales. El Heraldo de México, 27 https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_27112023/27112023000451nc.pdf

ABASTO/PRECIOS

Sabritas subirá precios: ANPEC

La Alianza Nacional de Pequeños Comerciantes (ANPEC) advirtió que Sabritas, la empresa de botanas subsidiaria de PepsiCo, implementará un ajuste al alza en los precios de ocho productos, de manera paulatina. La ANPEC anunció que a partir del 13 de noviembre al menos una veintena de productos de la marca Coca-Cola sufrirán un aumento considerable de precios debido al incremento en el costo del azúcar. El Financiero, 20

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_27112023/27112023001234nc.pdf

CAMBIO CLIMÁTICO

Piden a País apurar medidas climáticas

Para cumplir los compromisos que asumió a nivel internacional en materia de reducción de emisiones de gases de efecto invernadero (GEI), México requiere corregir lo antes posible su política energética para disminuir el peso de los combustibles fósiles y aumentar el de las fuentes renovables, apremió la Iniciativa Climática de México (ICM). De cara a la 28 Conferencia de las Partes (COP 28) de la Convención de Naciones Unidas sobre Cambio Climático, que iniciará este jueves en Dubai, la organización civil planteó en un informe 139 medidas de mitigación para los sectores industria, transporte, agricultura, silvicultura, entre otros. Reforma, 4

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes 27112023/27112023001119nc.pdf

INFORMACIÓN GENERAL

Aumentan duración y apagones de CFE

Las interrupciones en el suministro de energía eléctrica de la Comisión Federal de Electricidad (CFE) se han incrementado significativamente desde que inició el Gobierno de Andrés Manuel López Obrador y particularmente este año se dispararon. De acuerdo con datos de CFE en 2018 el índice promedio de duración de las interrupciones fue de 2 minutos y mil 491 megawatts-hora de energía no suministrada Al tercer trimestre de 2023, el promedio de duración de los cortes ya alcanzó los 13.5 minutos y una cantidad de energía no suministrada de 9 mil 351 megawattshora. Reforma, P.p.1

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes 27112023/27112023001054nc.pdf

Hoja 9 de 10

Municipio Libre 377, PB ala B, Col. Santa Cruz Atoyac, Benito Juárez, CP. 03310, CDMX Tel. (55) 3871 1000 www.gob.mx/agricultura





Partidos locales se aferran a los recursos del erario en 2024

Partidos políticos locales nacen, mueren e intentan volver con un nuevo registro y otro nombre, siempre buscando el dinero de los contribuyentes. De acuerdo con datos del Instituto Nacional Electoral, 83 de ellos intentarán mantener el registro en los próximos comicios y, desde luego, los millones de pesos en recursos públicos. Hasta ahora, no se puede determinar la bolsa que recibirán dichos institutos políticos el próximo año, pero tan sólo en 10 entidades se prevé destinar 271 millones de pesos de gasto ordinario y de campaña. El Universal, P.p.1, 4 https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes 27112023/27112023000897nc.pdf

Plantea Biden que se amplíe la tregua entre Israel-Hamas

Diecisiete rehenes más fueron liberados por Hamas dentro de Gaza, incluida una niña estadunidense-israelí de cuatro años, como parte del acuerdo de tregua con Israel. El presidente de Estados Unidos, Joe Biden, dijo que es "impensable por lo que tuvo que pasar" Abigail Edan, quien cumplió cuatro años durante su cautiverio. La Jornada, P.p.1, 24 https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/lmagenes_27112023/27112023000597nc.pdf

Batean tres ministros la elección mediante voto; Godoy, plan B a la Corte

Loretta Ortiz, Margarita Ríos-Farjat y Alberto Pérez Dayán rechazaron la propuesta de la 4T de elegir en las urnas a jueces y ministros de la Corte. Ortiz señaló que no es un sistema "adecuado", Ríos-Faijat sostuvo que ese modelo no aporta soluciones a los problemas de la sociedad, mientras que Pérez Dayán lo consideró "inviable". Milenio Diario, P.p.1 https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes 27112023/27112023000467nc.pdf